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最近，廣大家長紛紛發聲反對子女參加罷課，不少
辦學團體更表示不贊成學生罷課。學民思潮於是改變
了策略，提出青少年學生可以參加包括「親身罷
課」、「課餘參與集會」以及「只參與黃絲帶行動」3
種行動。他們邀請同學參與學民思潮的政改論壇或討
論會，並發起Facebook Event聯署，還向同學派發黃絲
帶和單張、組織校內「政改關注組」，擺設宣傳街
站。學民思潮已經混入學校，游說中學生在課餘時
間，參加他們反對政改的所謂「公民教育講座」，藉
此在中學生裡面造成一種「不支持民主就會受到排
擠」的氛圍，令學生不得不參與他們的行動。

戴耀廷是「空心老倌」 借學生金蟬脫殼
學民思潮核心只有一百多人，他們在學校的活動，

僅僅是一個煙幕，掩蓋了學校裡的黑手。實際在背後

影響學生、允許學民思潮在學校公開派發單張和黃絲
帶的，是有政黨背景的校長和教師。他們通過「學生
要支持民主」的通識教育，以學民思潮作為平台，誘
騙學生參加即將舉行的遊行，並且突然宣佈「去
飲」，讓青少年跌入他們的「佔中」陷阱之中。所謂
「事先不會宣佈『佔中』的時間和地點」，所謂「已
經有很多B計劃」，「隨時改變行動的模式」，不過是
一種煙霧。中學生在不知道會發生什麼事情的情況
下，只要被帶領到中環，學民思潮就會立即宣佈「佔
中」，讓中學生成為炮灰。

為什麼「學民思潮」有這麼大的能量？為什麼「童
子軍」變成「佔中」的主力？這與反對派「佔中」計
劃遭到嚴重挫折大有關係。本來「佔中」是一個買空
賣空的計劃，目的是要恐嚇中央政府，博一鋪。反對
派錯誤地估計，以為中央即使不接納「公民提名」或

所謂「符合國際標準」的政改方案，也會在提名委員
會問題上作出一定的讓步。這樣「佔中」就「偷雞」
成功。殊不知，中央作出堅決反應，規定提名委員會
要「過半數」，令反對派措手不及，但又沒有「佔領
中環」的一萬個死士，露出「空心老倌」的老底。

但是，反對派已經對「佔中」作了非常高調的宣
傳，又宣稱有78萬人「公民投票」支持「佔中」。騎
虎難下，怎樣金蟬脫殼？反對派於是想出了學聯、學
民思潮發起罷課的「政治騷」，以青年學生為主力，
希望令上街的人數增加，如果能夠大搞下去，就可宣
稱「佔中」成功；如果人數寥寥可數，亦可讓學聯、
學民思潮「背黑鑊」，推諉說這個「主力部隊」搞砸
了。如果「佔中」導致被警方清場，戴耀廷和反對派
立法會議員更可推卸刑責，說罷課突然變成「佔
中」，他們並不知情，因為搞手是學聯、學民思潮。
「佔中」是戴耀廷和反對派立法會議員發動的，產生
的法律責任，他們推得一乾二淨，青年學生就成為他
們的犧牲品。

公民黨黎智英出錢出力扶持
學民思潮受到什麼人控制？原來，公民黨和教協裡

面的激進派都是學民思潮的幕後黑手。黎智英最少捐

出350萬元作為「佔中」經費，其中一部分資金，透過
「香港人權監察」成員，借推動公民教育為名，轉到
學民思潮。另一個資金來源是美國民主基金會，根據
美國民主基金會網站顯示，於2008年，基金會在香港
資助了「香港人權監察」17 萬美元，「香港人權監
察」的主要成員，都是公民黨的核心人物，包括陳文
敏、毛孟靜、黃端紅。學民思潮是一個學生組織，於
2011年5月29日成立，組織宗旨是反對香港政府設立
德育及國民教育科。最初集會的場所，就在教協的會
所內，後來租置了新的會所才沒有在教協開會。組織
召集人黃之鋒，其父母都是公民黨的成員，所搞的活
動均有公民黨在背後支持。

公民黨是反對國民教育的幕後黑手，所謂家長組織
的發言人黃端紅是公民黨的核心成員。反國教關注
組，實際是公民黨在大學和中學裡面的組織，組織成
員不少是公民黨黨員，他們利用教師的身份，對學生
進行「洗腦」。黃之鋒的父親長期勾結內地地下教會
組織，又把兒子送到入公民黨的政治培訓班，「學
成」又以「沒有政黨背景」的身份，組織反對國民教
育的運動，以及各種街頭抗爭。而公民黨則在組織策
劃、資源培訓方面，為學民思潮提供人力物力資助。

高天問

學民思潮為何變成「佔中」主力？
「佔中」發起人戴耀廷暗示10月1日會「去飲」，還說會有許多「B計劃」。反對派的立

法會議員正悄悄後退，由學民思潮的「童子軍」充當主力「佔領中環」。經過「反國民教

育」一役之後，公民黨和黎智英覺得學民思潮好使好用，又可以隱藏公民黨的背後黑手角

色。所以，「佔領中環」行動，學民思潮就成為骨幹，把未成年學生當作政治犧牲品，這更

暴露出公民黨及反對派的卑鄙無恥。

港台節目「左右紅藍綠」昨日邀請
激進反對派政客范國威作嘉賓，談論
所謂「政黨應反對劃細選區」。早前
有傳媒披露，政府有意將2016年立法
會選舉地區直選選區拆細，由5大選
區變為9大選區，各區議席也由5席至
9席減至3席至5席不等。對於有關報

道，范國威在節目上隨即「政治熱毒」上腦，斷言這
是民建聯所建議，目的是要趕絕反對派，反對派必須
否決建議云云。
無疑，「縮選區」關係到各政黨切身利益，有不同

意見是十分正常，各界大可理性討論，但范國威在節
目上完全沒有客觀分析過建議利弊，反而上綱上線的
含血噴人，指責是為了某些政黨而設，這些偏頗說法
不但罔顧事實，更暴露其心虛膽怯。原因是如果選區
拆細，范國威之流的激進政客，還可以單靠大打激進
牌來吸納最激進的選民光譜，繼而在比例代表制下爭
取最後一席嗎？當然不能，選區拆細之日，就是范國
威歸家之時，難怪他氣急敗壞。
不過，范國威在港台上亂開炮之前也要弄清事實。

拆細選區的建議並非只有民建聯提出，多個反對派政
黨包括民主黨也有倡議過。民主黨在提交予政府的政

改報告中，就明確提議，現時比例代表制下部分選區
的幅員較大而且人口較多，議員在進行選區服務時面
對愈來愈大的困難，因此建議政府檢討現時五大選區
安排，增加選區數目及調整每個選區的議席數目，令
每個選區幅員及人口數目相對縮小。連公民黨議員湯
家驊也批評反對派過去一直要求將選區劃細，今次的
反應是「輸打贏要」，沒經過細心思考。這說明范國
威的指控完全是一派胡言，難道民主黨等反對派是要
為民建聯作嫁衣裳？看來，范國威「政治熱毒」上腦
已到了相當嚴重的地步。
其實，將選區拆細除了令議員可更好地服務選民之

外，還可以令激進反對派政客不能再單靠激進牌、排
內牌、以至「港獨」牌來保住手上議席。近年本港政
壇有愈趨激進化之勢，多名立場偏激的激進派政客相

繼進入立法會，令議會議事水平大幅惡化，議事廳變
成鬥獸場，拉布、暴力衝擊屢見不鮮，當中主要原因
就是激進派政客利用比例代表制下可以較少票數取得
最後一席的特點，以極端路線爭取最激進選民的支
持。范國威之流不必表現出議政能力、不必提出有利
經濟民生的建議，只要靠激靠顛，在大選區下幾可保
住議席，令到他們愈發走火入魔。而將選區拆細就有
正本清源的作用，要求當選人必須取得一定數量的得
票，令他們不敢過分偏向一邊，以扭轉政壇歪風。
但此舉等如是打爛了范國威之流的飯碗。他等了這麼

長時間才成為「尊貴的議員」，現在卻令他的激進牌無
用武之地，自然要作出反撲，但又找不出有力理據，唯
有胡言亂語，找民建聯作「稻草人」攻擊一番，並且迫
反對派不要支持建議。說穿了，不過就是戀棧權位。

范國威對「縮選區」發茅 因怕議席不保 卓 偉

■責任編輯：袁偉榮 2014年9月16日（星期二）

馮檢基：反對派下月再拉布
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為
展現維港的特有景致，民建聯港島區
4 個支部，包括東區支部、灣仔支
部、中西區支部及南區支部，合辦
「全民擁抱海濱攝影比賽」。民建聯
立法會議員鍾樹根昨日在記者會上
說，希望通過是次活動，向外界展示
香港擁有一個優良「天然資源」，就
是大家朝夕相對的維港。他又指出，
近年香港人較着眼於香港的經濟發
展，忽略了還有其他值得大家自豪的
地方，希望透過今次攝影比賽，再次
喚起市民大眾對維港兩岸發展的關
注，把大家心中的理想維港景色，利
用攝影器材這個平台，清楚向大眾呈
現出來。
是次攝影比賽評分準則以合乎主題、

原創、美感、構圖、技巧、創意、色彩
顯現等準則，評審團為英國皇家攝影學
會香港分會及贊助商。比賽共分公開組
及學生組，每組均設金、銀、銅、優異4
個獎項。
比賽日期由昨日開始至12月31日接收

參賽作品，預計明年2月中下旬會公布有
關比賽的結果。

■曾鈺成等昨出席民建聯舉行的「維多利亞港兩岸
海濱2014」圖片展記者會。香港文匯報訊（記者 鄭治祖）直到目前為止，特區政府還未成功爭取到三分二立法會議員

支持政改方案，在「票票皆辛苦」的情況下，立法會主席的一票，亦成為爭取的目標。對於

本身的投票意向，立法會主席曾鈺成昨日表示，立法會主席參與投票並沒有違反香港基本

法、立法會條例及議事規則，即使有人想循司法覆核途徑提出挑戰，亦不會成功。他指出，

如有需要會選擇「先投票、後辭職」，又強調作出辭職的決定，只是表達自己需要負上政治

責任。

曾鈺成昨日出席民建聯攝影比賽活動記者會後，再
對政改方案的投票問題作出補充，他表示，與立

法會秘書處研究後發現，若他「先辭職、再選出新任主
席後、才進行投票」的話，新任主席須按照傳統，不能
投票，這樣安排，與原先計劃「先辭職、後投票」的決
定，便會變得沒有任何意義，因為投票人數不會增多。
因此，經衡量後決定選擇「先投票、後辭職」。

辭職承擔政治責任
他表示，香港基本法與立法會議事規則，並沒有列明

不准立法會主席投票，即使有人提出司法覆核，相信法
院亦不會裁定表決無效。對於選擇「先投票、後辭
職」，他解釋，辭職只是一種政治決定，因為自己在競
選期間曾向選民作出承諾，不會在任內「投票」，若今

次的政改方案「破例」投票的話，即代表自己未能堅持
承諾，要為自己的「放棄」承擔政治責任。

次輪諮詢愈早愈好
另一方面，外界盛傳特區政府第二輪政改諮詢，將在

下月8日即立法會復會首天展開。曾鈺成表示，暫時還
未收到政府當局的通知，不過，他個人認為立法程序需
時，餘下的時間已經不多，若是在下月8日展開第二輪
諮詢的安排，亦算合適，新一輪諮詢愈早開始愈好。

聯署不能改變現狀
對於有500多名本港學者聯署，聲稱與中央的溝通之

路已經完結，曾鈺成認為，現階段社會各界會透過不同
的方法表達對政改的意見，相信部分聯署人士亦明白，
聯署的方式不能改變現狀，但仍然希望社會各界可繼續
保持溝通，就政改達成共識。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派「飯盒
會」召集人昨日正式「交接」，剛卸任的馮檢基回
顧過去一年的工作表現時，就以「滿意」二字來形
容，而新的召集人將由公民黨黨魁梁家傑接替。馮
檢基昨日與傳媒茶敘時聲稱，在過去一年，成功團
結反對派各大小政黨，甚至與「宇宙最強」4名激
進反對派議員合作， 在過去一年間，針對各項議
題發出了21個聲明，形容是「好大突破」。他又
揚言，隨着行政長官步向普選之路，反對派應該
「合併」，集結力量，爭取成為「執政勢力」云
云。
馮檢基又謂，目前港府與立法會的關係「好
差」，例如「三堆一爐」等議題爭議性大，預計10
月立會復會後，反對派會再拉布。「佔中」方面，
馮檢基揚言自己會參與之外，民協亦會派出10人
「出席」，黨友譚國僑、嚴天生則「留守」不參
與。

強調無違基本法
阿曾願「先投後辭」

密件揭「佔中三丑」推學生做「炮灰」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由反對派政黨組成的
「真普選聯盟」爆出文件外洩事件，揭發「佔中三
丑」是鼓吹中學生罷課的幕後黑手，企圖將學生「綁
上戰車」當「佔中炮灰」。一名自稱是「老泛民」、
署名「民主真兄弟」的人士，先後在網上發布5份「真
普聯」內部會議文件，踢爆「佔中三丑」及「真普
聯」早於今年3月便煽動學生參與「佔中」，戴耀廷更
曾稱讚學界「公民抗命」是「聰明做法」，至近期醞
釀的中學生罷課行動，「佔中三丑」更在背後全力支
援，企圖利用學生為「佔中」打頭陣。
署名「民主真兄弟」人士前晚於facebook等社交網
站開設賬戶，以《你拉布我拉幕》為題，批評「佔中
三丑」和反對派大佬一開始就存心以學生當炮灰，質
疑「有人將孩子們推往絕路」，故「要將你哋(『佔中
三丑』)光鮮外衣下隱藏的黑幕扯落嚟，等大家睇吓你
們嘅黑心。」

踢爆戴耀廷講大話
該人士昨晚及前晚先後上載5份「真普聯」會議文
件，包括3月12日、7月2日、7月10日和7月15日的會
議紀要，以及8月20日多個反對派組織舉行的「六方會
談」紀錄。3月12日的會議紀錄主要討論「佔中」未來
數月部署，其中公民黨毛孟靜稱「留意到有不少大學生
認為可提早『佔中』」，並就此詢問戴耀廷的意見；戴
回應稱「要有啟動點才能『佔中』。」顯示反對派一開
始便鼓吹學生參與「佔中」，與戴一直聲稱不鼓勵學生
「佔中」的「理念」，明顯背道而馳。

鄭宇碩向學生洗腦
7月2日的會議紀錄提到，「真普聯」召集人鄭宇碩
建議邀請學聯、「學民思潮」及「佔中三丑」代表出
席下次會議，會上成員表示同意，為煽動學生參與
「佔中」成功踏出第一步。該文章透露，早在今年
初，「某普聯發起人Z」(暗指鄭宇碩)便提出了邀請某
中學生組織列席會議；至3月，鄭稱許多學生不關心政
治，連「真普聯」提出的「三軌方案」亦不知道，故
需要「研究宣傳策略」，實質就是向學生「埋手」。

早定與學界扮切割
在7月10日的會議上，毛孟靜說：「如學界朋友有

意進行『公民抗命』，適宜以『預演佔中』為名；但
如果有政黨代表加入『學界佔中』，可能會引發公關
災難。」學聯秘書長周永康在會上稱，如擔心學界
「公民抗命」行動影響「佔中」，學界可強調是「公
民抗命」，但不以「佔中」名義進行，戴耀廷即稱讚
是「聰明做法」。周其後更稱，可能會在8月初有「公
民抗命」行動，戴回應指「佔中」行動「不會指責或
與學界的『公民抗命』行動切割」。
至7月15日，鄭宇碩稱學界希望在8月前後「有所行
動」，如學界在「佔中」前發起行動，他建議「真普
聯」成員不要批評。社民連吳文遠認為「佔中」需建
立運作機制，稱如政黨、「佔中」行動只支持而不參
與學界行動，只會分散給予政府的壓力；黨友梁國雄
更稱，如欠缺運作機制，「學界佔中」便會架空「佔

中」行動。
「民主真兄弟」在文中指，「佔中三丑」聲言一定

全力支持罷課行動；「Z」(鄭宇碩)在9月初的會議上更
稱，「可能10月1號『佔中』，但之前需要各成員組
織做好鋪墊。」
該爆料者批評，「佔中三丑」和反對派「最初就想

到要利用學生甘當炮灰的勇氣」，看看學生如何一步
步被「綁上戰車」成為「中流砥柱」，而大佬們是如
何「退居幕後」，以確保自己當議員、拿諾貝爾和平
獎的道路暢通無阻，「讓青年學生去打頭陣，你們不
覺羞恥嗎？」又擔心發展下去會發生流血事件。

戴卸膊稱學生主導
鄭宇碩昨對事件表示遺憾，稱成員有責任保密會議

內容，但不猜測事件動機。戴耀廷聲言「學生行動從
來都由學生主導」，他們只是相互配合，而且學生罷
課不犯法，不能說將學生當炮灰。

■「真普聯」的會議記錄顯示，戴耀廷等一直在背後
策動中學生參與罷課。 網上圖片


